

名 刺に印刷された、不思議な抽象図形をめぐって、いきなり話がはずむ。

「骨?」「犬の手形?」「男の子と女の子がハグしての影絵?」どれも、違う。答えは「わたしのボディなんす」と福井純代さん。きっとしていると「胸からおなか全体にかけてカラーを塗って、それを白い板にべたっと」と解説してくれる。それって魚拓ならぬ人拓!? うん。いわれてみれば、たしかに、いわゆるビュースティックの形。

このお茶目な拓柄が、SUMIYOSOブランドのロゴになった。SUMIYOSOの複数形を意味するブランド名は、純代さんらしさが、多種多様」というニュアンスを含むらしい。多種多様? 再びきょとんとしていたのだが、お話をするとちに、「多種多様」とほいった何のことなのか、驚きにもに知ることになる。

そもそも、純代さんに会いにいったのは「バッグのデザイナーとして」だった。本誌編集スタッフのひとりのことばがきっかけである。「すごいかわいい布製のバッグをもっている友人がいて、どこで聞いてみたら、芝浦のソフトで一人でバッグを作ってる女性の作品ですって」。というわけで、どうかニユーヨー

ークのソーホーを思わせる芝浦の工房にうかがった日は、純代さんはアシスタントの方とともに、秋冬のバッグの製作の真っ最中だった。表のキューートな布地と鮮やかなコントラストをなす裏地には芯地をはり、底は二重縫い。だから、軽いのに丈夫。受注会でオーダーを受けた分だけ、ひとつひとつ、ていねいに作り上げる。ちなみに、先シーズン作ったバッグは、見本を含めて約80個。

「素材が、好きなんですよ。布とか糸とかビーズとか。ボタン屋さんに行くと、ザーンふ、買いたくなっちゃう」という純代さんのアイディア源は、素材そのもの。素材に触れて、手を動かしているうちに、いろんなアイディアが出てくるという。「目の前にあるものを使って、あれこれと考え出すのが、好きなんです」。デザイン画は、描かない。だから、「デザイナーといふ職業にはぴたりあてはまらないし、職人でもないし……うん……肩書といわれるど、いつも困るんです。作ることやコーディネイトが好きな人、にはちがいないのですが(笑)」。

創作好きが長じて、最近は彫金まで始めた。「こんな指輪、どうでしょう?」とマルタ十字型の試作リングを見せてくれた。ええっ?! アクセサリーを作るんですか?

「はい、ビーズを使ったこんなのか。バッグの金具を応用したこのタイプは人気でした」と素敵な製品の数々を見せてくれる。「なにかを作り始めると、他の分野のアイディアがどんどん出していくんですね。料理を作ってるときにアク

セサリーのアイディアとか」

料理? 料理もお得意なんですか?

「ええ、料理のケータリングもしていました」。三だび、きよとんとしている。純代さんは自宅で料理教室「SUMIYOS COOKING」も主宰していることを教えてくれる。「お客様をたくさん迎える家に育つたんです。おもてなし料理が上手な父の手伝いをしながら、ほんとに自然に覚えた料理ばっかりなんんですけど。料理もやはり、冷蔵庫を開けて、目の前の素材を見てからインスピレーションを得ることが多いかな」。

さらに、「大手のインテリアショッピングで、インテリア・コーディネイトの仕事やモデルルームのスタッフの仕事も手がけている」ということ。聞いてても、もうさほど驚かない。というか驚きの感覚がマヒしない。純代さんは、あまり「ファッショナブル」な肩書は似合わない気もある。

地に足がついた感覚を大切にし、「作る」は「一生、ですから」とチャーミングに微笑む純代さんを、生活美装人、とか、生活創作者、とお呼びしたいと思ったのですが、ダメですか? ■

Who's who

かばん工房

36歳

中野香織 文
text:Kaori Nakano
福知彰子 写真
photographer:Akiko Fukuchi